



Health      Santé  
Canada     Canada

Controlled Substances and Cannabis Branch  
150 Tunney's Pasture Driveway  
Ottawa, Ontario, K1A 0K9

May 4, 2020

Dear Colleagues and Partner Organizations,

The COVID-19 pandemic continues to compound the ongoing public health crisis related to high rates of opioid overdose and deaths, as well as acute substance use harms. There are numerous indications that the street supply is growing even more unpredictable as normal supply channels are disrupted, and supports for people who use drugs are strained.

At this time, there is both a heightened need to reduce avoidable pressures on health care systems, and a need to support vulnerable populations, such as people who use drugs, who may be more at risk or unable to self-isolate given their circumstances.

Providing flexible treatment options or a safer alternative to street drugs can, particularly now, support people who use drugs by reducing the risk of overdose, infection and withdrawal for those who are maintaining physical distancing and those who must self-isolate. However, we have heard from a number of stakeholders that more information about how to facilitate these services in this context would be helpful.

To that end, Health Canada has compiled a number of resources in an effort to provide clarity regarding the rules that apply for substance use disorder treatment or providing a pharmaceutical grade alternative to the toxic street supply in Canada, in the context of COVID-19. This includes:

- A regulatory pathways graphic;
- Frequently asked questions and answers related to the legislative and regulatory requirements for substance use disorder treatment/safer supply;
- A list of all relevant exemptions that have been issued under the *Controlled Drugs and Substances Act*;
- Formulary coverage under drug plans of medications used in substance use disorder treatment and as pharmaceutical grade alternatives to the illegal supply; and
- Resources related to substance use disorder treatment and providing safer supply, both in general and during the COVID-19 pandemic.



Health      Santé  
Canada     Canada

Some of this information will be posted online, and documents will be updated from time to time. A link to the full set of toolkit documents can be found at this Dropbox link: [https://www.dropbox.com/sh/x622qndzvmysvm/AABi888G\\_Ase6T0-N1Pd3uboa?dl=0](https://www.dropbox.com/sh/x622qndzvmysvm/AABi888G_Ase6T0-N1Pd3uboa?dl=0). I invite you to pass on this information. If you have any questions, please contact the Controlled Substances Directorate at [hc.cdss-scdas.sc@canada.ca](mailto:hc.cdss-scdas.sc@canada.ca).

Best regards,

Eric Costen  
A/Assistant Deputy Minister  
Controlled Substances and Cannabis Branch  
Health Canada



Direction générale des substances contrôlées et du cannabis  
150 promenade Tunney's Pasture  
Ottawa, Ontario, K1A 0K9

Le 4 mai, 2020

Chers collègues et organisations partenaires,

La pandémie de COVID-19 continue d'aggraver la crise de santé publique en cours liée aux taux élevés de surdose aux opioïdes et de décès, et les méfaits graves liés à la consommation de substances. De nombreux éléments indiquent que l'approvisionnement de rue est de plus en plus imprévisible, car les voies d'approvisionnement normales sont perturbées, et le soutien aux personnes qui consomment de la drogue est mis à rude épreuve.

À l'heure actuelle, il existe à la fois un besoin accru de réduire les pressions évitables sur les systèmes de soins de santé et un besoin de soutenir les populations vulnérables, telles que les personnes qui consomment de la drogue, qui peuvent être plus à risque ou incapables de s'isoler compte tenu de leur situation.

Offrir des options de traitement flexibles ou une solution de rechange plus sécuritaire aux drogues de la rue peut, particulièrement maintenant, soutenir les personnes qui consomment des drogues en réduisant le risque de surdose, d'infection, et de retrait pour ceux qui maintiennent une distanciation sociale et ceux qui doivent s'isoler. Toutefois, un certain nombre d'intervenants nous ont fait savoir qu'il serait utile de disposer de plus d'information sur la manière de faciliter ces services dans ce contexte.

Pour ce faire, Santé Canada a compilé un certain nombre de ressources afin de clarifier les règles applicables au traitement des troubles liés à la consommation de substances ou de fournir une solution de rechange de qualité pharmaceutique à l'approvisionnement toxique de la rue au Canada, dans le contexte de la COVID-19.

Cela comprend :

- un graphique des voies réglementaires;
- un document de type « foire aux questions » concernant les exigences législatives et réglementaires applicables au traitement des troubles liés à l'utilisation de substances et d'approvisionnement plus sécuritaire;
- une liste de toutes les exemptions pertinentes qui ont été délivrées au titre de la Loi réglementant certaines drogues et autres substances;
- une liste des solutions de rechange de qualité pharmaceutique à l'approvisionnement illégal dans le cadre des régimes publics d'assurance-médicaments;



Health      Santé  
Canada     Canada

- des ressources liées à un approvisionnement plus sécuritaire, en général et pendant la pandémie de COVID-19.

Certains renseignements seront affichés en ligne et les documents seront mis à jour à l'occasion. Un lien vers l'ensemble des documents de la trousse à outils se trouve sur ce lien Dropbox:

<https://www.dropbox.com/sh/m1t608kr99i1ht3/AAAwlJUmpTvMnTxRh6vV6RaOa?dl=0>.

Je vous invite à transmettre ces renseignements. Si vous avez des questions, veuillez communiquer avec la Direction des substances contrôlées à l'adresse [hc.cdss-scdas.sc@canada.ca](mailto:hc.cdss-scdas.sc@canada.ca)

Cordialement,

Eric Costen

Sous-ministre Adjoint / Int.

Direction générale des substances contrôlées et du cannabis

Santé Canada